

### DINERO

Tres mujeres, un destino // Claudia será registrada el domingo // Adelantan aumento en Caminos y Puentes

#### **ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

AS PROPUESTAS DEL presidente López Obrador para remplazar al ministro Arturo Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia (el Senado va aprobó su renuncia) son tres mujeres identificadas con la 4T. Bertha María Alcalde Luján es hermana de Luisa María, la secretaria de Gobernación. Antes la nominó para formar parte del Consejo del Instituto Nacional Electoral. Formó parte de la guinteta final, pero tenía que confirmar su designación la Cámara de Diputados. Para evitar confrontaciones de los partidos, los legisladores acordaron que un sorteo resolviera por ellos y perdió. La otra propuesta para la Corte es Lenia Batres, hermana de Martí, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México. Fue diputada federal en la LVII Legislatura. Actualmente es consejera adjunta de la Consejería Jurídica de la Presidencia. La tercera propuesta es María Estela Ríos González, titular de la misma consejería. Sustituyó a Julio Scherer Ibarra en 2021. Antes desempeñó los cargos de procuradora de la Defensa del Trabajo y consejera jurídica del Gobierno del Distrito Federal durante las jefaturas de López Obrador y Alejandro Encinas. Le ha tocado librar las tórridas batallas contra la Corte. Si la cualidad principal fuera la experiencia, sería la indicada. El Senado debe seleccionar a una de la tres y se puede anticipar un debate caliente con la oposición. El presidente ha nominado a cuatro ministros:

Juan Luis González Alcántara, Margarita Ríos Farjat, Yazmín Esquivel y Loretta Ortiz Ahlf. En varias ocasiones ha lamentado que los dos primeros se cargaron del lado de los conservadores una vez que amarraron la chamba, de la que inevitablemente los ministros salen millonarios por los ingresos y prestaciones tan elevados que perciben.

# El registro de Claudia

EL PRÓXIMO DOMINGO, Claudia Sheinbaum será registrada como candidata única a la Presidencia de la República por Morena y sus aliados PT y Verde, en un acto a las 12 del día en el World Trade Center. Iniciará formalmente su precampaña el lunes 20 de noviembre, fecha que coincide con el calendario del Instituto Nacional Electoral. que ha establecido tres etapas: precampaña, intercampaña y campaña. Para Claudia es el fin y el principio de una intensa actividad. Recorrió la República como abanderada de los comités de defensa de la 4T. Pasó dos pruebas difíciles: primero, ganar las encuestas, en las que enfrentó a Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Hernández, Gerardo Fernández Noroña, Manuel Velasco y Ricardo Monreal. Luego, armonizar los intereses de los que perdieron. A Ebrard tuvo que pararlo en seco porque estaba anunciando que encabezaría una segunda fuerza dentro de Morena. No lo permiten los estatutos, sólo hay una fuerza. La siguiente meta de Claudia es ganar las elecciones del 2 de junio. Va a comer pichona, Xóchitl Gálvez no ha crecido.



### Aumentazo

TÉCNICAMENTE NO ES un aumento de impuestos, pero igual afecta la cartera de los automovilistas. Capufe (Caminos y Puentes Federales) incrementó en 3 por ciento como promedio el costo de peajes en las 72 autopistas y puentes federales que opera, a partir del primer minuto del 15 de noviembre. Algunas son pasmosamente costosas, como la que corre de Tlalpan a Cuernavaca. Los recursos recaudados serán empleados para cubrir gastos de operación y conservación, dice Capufe. "Es importante precisar que el ajuste en las tarifas

de cada plaza de cobro puede variar por efectos de redondeo para cada tipo de vehículo, así como respecto del incremento promedio", precisó. Debe andar muy apretado, porque generalmente el incremento ocurre a principios de año. Se adelantó.

### Twitteratti

AMLO ANUNCIA QUE el Mar de Cortés volverá a llamarse Golfo de California. Muy bien, Presidente, es importante quitarnos todo rastro del colonialismo salvaje.

@eltemagy

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

## FLUYE LA AYUDA PARA ACAPULCO



Mientras continúan los trabajos de limpia en Acapulco a dos semanas del paso del huracán

Otis, las fuerzas armadas entregan despensas en Caletilla. Foto Alfredo Domínguez